

El oficialismo pierde comunas clave, pero retiene otras emblemáticas

DOBLE JORNADA. Desde el Socialismo Democrático, el senador Fidel Espinoza (PS) calificó los resultados como “una derrota desastrosa de nuestro Gobierno”, mientras que la timonel PS, Paulina Vodanovic, precisó que mantuvieron “una presencia importante”.

Redacción

A minutos de la medianoche, con resultados ya consolidados, el Presidente Gabriel Boric destacó el proceso electoral que definió nuevas autoridades municipales y regionales en una doble jornada de votación. “Nuestra tarea como gobierno estará en colaborar con todos los gobernadores y alcaldes electos”, afirmó el Mandatario en un llamado a la unidad, subrayando la “pluralidad de voces”.

“Las elecciones van y vienen”, destacó Boric en La Monedita, junto con llamar a la unidad más allá de “todos los que pensamos igual. (...) Chile lo construimos entre todos”, aunque “no hay ningún (sector) que pueda atribuirse triunfos arrolladores”, declaró sin celebrar. Sólo dijo estar “contento”.

Estas palabras se condicionan con las duras caídas del oficialismo en comunas clave como Santiago o Ñuñoa, pese a retener las emblemáticas Maipú o Viña del Mar, mientras la abanderada de la oposición y alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei (UDI) se trasladaba a saludar a los ganadores en su propia comuna, Santiago y Ñuñoa, Jaime Bellohio (UDI), Mario Desbordes (RN) y el independiente Sebastián Sichel, respectivamente.

La líder de la oposición dijo que ayer “triumfó la sensatez, el sentido común y la certeza”, porque “los resultados que hemos obtenido en estas elecciones son una clara señal de esperanza”.

Comunas observadas por analistas como predictoras sobre lo que podría ocurrir en las presidenciales son, por ejemplo, Santiago, donde Mario Desbordes (RN) se autoproclamó ganador con el 30,47% de las mesas escrutadas, donde obtenía el 50,48% de los sufragios.

En tanto, el alcalde de Maipú, Tomás Vodanovic (FA) con el 70,33% se convertía en el bastión del oficialismo. En contraparte,



MARIO DESBORDES DERROTÓ A LA COMUNISTA IRACÍ HASSLER Y ES EL NUEVO ALCALDE DE SANTIAGO.

Camila Merino (Evópoli) lograba la alcaldía de Vitacura con el 80,89%.

INDEPENDIENTES

Otra comuna con alta densidad poblacional es Puente Alto, donde, sin embargo, la oposición perdía el municipio: con más de la mitad de los votos se imponía el independiente prooficialismo Matías Toledo, seguido por, también como independiente aunque exministra de Sebastián Piñera, Karla Rubilar, quien obtenía cerca del 40%. De esta forma, terminarían 12 años de liderazgo de RN con el alcalde Germán Córdova.

Al revés, en Puerto Montt, el RN Rodrigo Wainrath se convirtió en el primer alcalde de centro derecha en la comuna desde el regreso de la democracia.

Las Condes también se pro-

yectaba como indicador, donde compitió en forma independiente la exministra Marcela Cubillos, quien hasta hace unas semanas era vista como ganadora, hasta la polémica por el sueldo de \$17 millones como académica de la Universidad San Sebastián: una serie de declaraciones suyas, así como de académicos también integrantes de la oposición, entre ellos el expresidente del directorio de la casa de estudios y también exministro del Interior, Andrés Chadwick, habrían impactado en la campaña de la exsecretaría de Estado, al aparecer, además en los chats del imputado por el Caso Audios, Luis Hermsilla.

Cubillos, de esta forma, anoche contaba alrededor del 40% de los votos en Las Condes, y tras una carrera “fotográfica” con la también independiente y ex-

Evópoli, Catalina San Martín, admitió su derrota a las 22.40. La abanderada del oficialismo, Constanza Schonhaut (FA) aparecía con un distante 10%.

De esta forma, quedaba plasmada la tendencia de este proceso electoral donde una gran cantidad de los candidatos, pese a tener su domicilio político, se presentaron como independientes. La decisión, por ejemplo en el caso de San Martín, estuvo determinada por la denuncia de fraude al fisco contra la alcaldesa Daniela Peñaloza (UDI), debido al pago de casi \$8 mil millones en horas extras, sumado a la poco clara compra de un terreno para la construcción de un centro de salud familiar (Cesfam).

RIPAMONTI Y MATTHEI
 Viña del Mar también fue seguida con atención, ya que la alcal-

desa Macarena Ripamonti (FA) era reelecta con más del 50% de los votos, tras una ardua competencia contra el arquitecto independiente-proposición, Iván Poduje, quien llegaba al 40%. De esta forma, Ripamonti junto a Vodanovic se convertían anoche en el horizonte del oficialismo.

También con miras a las próximas elecciones presidenciales y legislativas, Providencia, en la Región Metropolitana, era mirada con atención debido al liderazgo de la hasta ahora abanderada presidencial de la oposición, Evelyn Matthei (UDI): cerca de las 22:00 horas, los ciudadanos optaban por un alcalde de continuidad, el exministro Jaime Bellohio (UDI), quien rozaba el 60% de las preferencias. La candidata del FA, Macarena Fernández, lo seguía con poco más del 30%.

En las elecciones de gobernadores, el consolidado de la plataforma ChileDecide mostraba el triunfo del pacto oficialista Por Chile y sus Regiones, que obtenía tres en primera vuelta: Tarapacá, Ñuble y Los Ríos, mientras Chile Vamos se quedaba con Aysén y un independiente-PR era electo en Magallanes.

El resto de las regiones iba a segunda vuelta, fijada para el 24 de noviembre, donde la Región Metropolitana era disputada por las dos mayorías a nivel nacional, con el independiente y ex-DC Claudio Orrego, quien sobrepasaba el millón de votos, frente al panelista de Sin Filtros, Francisco Orrego (RN), con poco más de 800 mil respaldos, ambos sin llegar al necesario 40%.

“SUPERIORIDAD MORAL”

El senador Fidel Espinoza (PS) escribió en X que estos resultados representan “una derrota desastrosa de nuestro Gobierno. ¿Asumirán su soberbia, superioridad moral, el creerse más que los demás? Después de tanto ninguno, al menos espe-

ro asuman que lo han hecho todo mal y que la gente hoy habló”.

Estas palabras van en línea con las continuas críticas del legislador hacia el Ejecutivo, patentes en el Caso Convenios, donde cuestionó duramente al exministro de Desarrollo Social, Giorgio Jackson (RD), por su discurso de “superioridad moral” frente a los políticos que los antecederon.

“CON MUCHA CALMA”

Quien salió a dar unas palabras tras el comité político ampliado que convocó Boric en La Monedita antes de su alocución nocturna fue la timonel del PS, senadora Paulina Vodanovic: “Aquellos que pronosticaban un derrumbe del oficialismo, que decían que el Partido Republicano iba a arrasarse... La verdad es que vemos que Chile vota de una manera bastante centrada, que nuestras fuerzas políticas han mantenido una presencia importante en la mayoría de las comunas que tenemos, capitales regionales importantes de nuestro sector. Por lo tanto, tomamos todo esto con mucha calma”.

Sin embargo, la legisladora agregó que “vamos a revisar aquellas situaciones que sean un llamado de atención a nuestro trabajo y vamos a seguir trabajando en unidad, que es lo que queremos resaltar hoy día, porque también hemos vivido días complejos, lo sabemos, pero nuestro compromiso es con Chile, es con el país, es seguir construyendo en unidad”.

Estas últimas palabras se dan en referencia a la denuncia de abuso sexual contra el exsubsecretario del Interior, Manuel Monsalve, quien renunció al Ejecutivo hace 11 días, periodo en que el Presidente ha dado declaraciones confusas, además de el expeditado ser también investigado por posible obstrucción a la Justicia y vulneraciones a la Ley de Inteligencia. **CS**